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徐先生：今年65岁，上下楼不方便，现
在政府倡导老楼电梯，但是没人牵头，就没
法完成，希望政府能出面牵头。另外，家用
电器用久了之后，老人搬不下去，那些收家
电的上门又不安全，希望人大代表能和政
府提一下建议完善回收旧家电机制。

蔡先生：辛家庄小区，363路309路公
交总站处，没有公厕，很不方便，司机都在
树丛里小便。还有总站的下客站和起始站
离得太远，不方便。

王先生：兴隆一路和海岸路桥洞，每
到下雨就积水，经常到膝盖，原因一是桥
底下的沟一直通到发电厂，有30年没清
理。215车站附近有两棵大树，树根也是
造成堵塞的一个原因。

董先生：现在政府针对流浪狗办了很
多收容点，但是小区里有好多小猫，猫比
狗的优点多，不扰民，不伤人，不随地大小
便，希望政府或物业能针对流浪猫也多建

点收容点，或者规定地点专门投
放猫粮。

赵女士：最近生病，每次都是
孩子请假陪床，有的城市已经有
了独生子女陪床假了，建议青岛
也效仿，让老有所养老有所依落
到实处。

周女士：家住市北区仲和路，
在马路边买产品治腿，花了一千
多元，用了半个月没有效果，之后
又交了5000元，上当受骗后想要
寻求帮助。

匿名：家住观象二路8号1单
元5楼，水压太低，用水困难，水
流太小，热天洗澡都困难。

赵女士：城阳区银河路易佳
和府小区开发商承诺2013年交
房，到现在一直没交房，很多业主
都住进去了，也没房产证。

的。让她印象最深的，是一位市民所提出
的关于城市建设的，他提出自己所在的居
民小区由于墙体脱落导致漏水的问题。这
位市民在反映自己的问题时，立足点却是
整个青岛市，说当前青岛正在争创全国文
明典范城市，这样的问题不仅影响居民生
活质量，对于城市整体品质的提升都有很
大的影响。“他说，如果政府和相关部门能
尽快处理的话，他们也愿意提供公益服
务，也愿意自觉去参与小区的建设和维
护，让自己所居住的城市变得越来越好，
这是双向互利的事情。”这一点对徐哲代
表的触动很大，“我感觉咱们青岛市民现
在不光是注重自己的需要，也会尽量站在
整个城市建设的角度思考问题，为整个城
市的建设去想办法。”

挖掘啤酒节优势需多方努力
“第一次参加接线，没想到热线这么火
爆，一个电话接一个电话地接，市民也反映
了很多问题。”李桂村代表当天接线记得特
别仔细，还怕工作人员识别有误，就将自己
接线中的记录进行了一次整理再交给工作
人员，确保市民的心声准确地传递到办理
环节。他表示，当天接线中有关于公共卫生
领域的建议，特别好地体现了市民的主人
翁意识。而作为来自西海岸新区的代表，听
到有市民谈到旅游旺季叠加啤酒节的举办
相关话题时他就格外兴奋。
“最近青岛国际啤酒节拉开大幕，平常
我自己也会去，感受到确实是越来越好。”
而在他看来，市民的关注、关心正是青岛
国际啤酒节越办越好的源动力。比如一位
打进热线的市民说，现在受啤酒节的影
响，周边的交通都非常拥堵，甚至到了晚
上10点都还是比较严重。对此他建议大
家在去啤酒节狂欢的时候可以绿色出行，
错峰出行，例如白天的啤酒节也挺有味
道，可以选择白天去逛城。同时还可以到
西海岸新区周边的一些乡镇去体验，用乡
村游的体验给啤酒节别样的感受，也让啤
酒节对于旅游的拉动效果得以放大。
李桂村代表关注的啤酒节，还是飘着

茶香味的。他一直关注青岛茶产业的高质
量发展问题，这次啤酒节上不仅有相关展
位的展示，还在海青镇设立了分会场，开
幕当天，海青这个距离市区偏远的小镇一
下子拥入了3万多人，而之后的每天晚上
也都保持在1万多人的规模上，“这对当
地经济的带动是相当厉害的，对一个乡镇
级的单位来说，能够达到这么大的人流量
是很惊人的。现在预订海清的住宿经常会
满客订不上。”
而人流量带来的一个好处便是海青

茶知名度的提升，李桂村说：“青岛市的茶
产业打造了崂山茶、海青茶两个品牌，但
跟山东省以外的茶叶品牌相比较，从知名
度等方面看还是不够，这需要通过展会等
形式加大宣传，来提升整个产业的品牌知

名度。啤酒节带来的人流量和美誉度，就
是海青茶近水楼台的一大益处，而如何利
用这一优势，需要多方努力。”
陈兆彬代表也谈到了啤酒节期间城

市配套提升和拉动潜能挖掘的问题，他表
示，啤酒节对于旅游的带动很大，对其他
产业的带动也不容忽视，这是大家的共
识，但如何去挖掘提升是值得思考的问
题。尤其当前是青岛旅游旺季，如何将啤
酒节的吸引力转化成为对于整个城市旅
游产业的带动，这需要有关部门及时行
动、主动作为。对此他提出了城市道路维
护的科学规划问题。“前段时间市区多条
重要道路同时开工维修，导致要绕很远的
路才能抵达目的地。这就是城市维护更新
上科学统筹不足带来的问题凸显，对于修
路有可能导致的道路拥堵问题，是应该在
决策前提前考量的，城市治理要有人性化
的应对措施。”

前四期接线问题已全部转办
尽全力推动市民反映的问题解决、不

能解决的问题得到答复,力促件件有回
音,不辜负岛城市民的信任和期待。这是
每位人大代表的心声。
据了解,2021年度人大代表履职在

线的主题为“发挥代表主体作用开展‘我
为群众办实事’实践活动”,将为百姓办实
事明确列为根本的行动准则,直面难点、
痛点、堵点问题,寻找解决之道。经过前四
期接线,2021年度人大代表履职在线收
到的所有百姓心声,已全部转市政府办公
厅集中办理。记者从市人大常委会人事代
表工作室了解到,各承办部门已及时与代
表和反映问题的市民沟通联系,并将办理
结果全部反馈至市人大常委会人事代表
工作室和市政府办公厅。
为了倾听更多百姓的心声,今年人大

代表履职在线将接线代表人数由两人增
加至四人,涵盖了市区两级代表,关注的
民生问题也将更加深入基层,更加兼具普
遍性,不仅从全市的角度上助推了经济社
会发展工作的增益,同时关注到社会民生
的方方面面,让每一个看似小问题的民生
事都能有回音,并且推动相关部门尽最大
努力予以解决。
同时,半岛新闻客户端线上平台同步

开启,平台入口在半岛新闻客户端首页显
示,市民只需轻松动动手指就能将自己的
意见建议传递给人大代表。
接线中群众反映的问题,将由市人大

常委会人事代表工作室汇总后转市政府
办公厅集中办理。各承办部门将及时与代
表和反映问题的市民沟通联系,认真研究
解决,并将办理结果及时反馈市人大常委
会人事代表工作室和市政府办公厅,半岛
都市报也将全程关注,推动今年人大代表
履职在线栏目高质量完成,真正将活动打
造成为民办事的“王牌”。
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